

## 生活習慣病の早期発見・予防を

川口市立医療センター

しゅうとうなるみ

消化器内科 周東成美



近年、食べ過ぎ飲み過ぎによる脾臓の機能異常がよく認められています。脾臓の検査項目には脾酵素であるアミラーゼ、リパーゼ、トリプシンの3種類があり、脾臓の機能に異常を認めるかたには、同時に肝臓と腎臓の機能障害も多く認められます。早期に脾機能の異常に気付くことで、生活習慣を見直し、改善するきっかけになります。まずは血液検査で脾臓、肝臓、腎臓の状態を知っておくことが重要です。

脾酵素の3種類のいずれか1つでも異常があるかたは、しばしば肝臓の異常を示すγGTPが高くなっています。その原因はアルコール性肝障害か脂肪肝が多く、さらに、3種類のうち2つ以上に異常がある場合には腎機能障害も多く認められます。

また、なぜ異常になったのかを知るために痛みのない検査の超音波検査や、CT検査、MRI検査などの画像診断をお勧めします。これらの画像検査は“暗黙の臓器”と表現される脾臓の、癌の早期発見にも繋がります。

画像検査では肝臓の脂肪肝所見や萎縮所見などが認められ、腎臓では腎萎縮や腎硬化の症例や、大動脈を含めて動脈硬化所見も数多く認められます。脾臓では、脂肪置換された脂肪脾、萎縮脾、脾腫大、脾囊胞などの所見があります。これらのかたがたの中には糖尿病をすでに治療しているかたも多く、糖尿病の予備軍のかたもたくさんいます。

生活習慣病そのものをこれらの指標で早期に知ることができます。年間に2、3回程度の検査をお勧めします。



渡邊さん

渡邊さん  
川口商工会議所地域振興委員会委員  
大竹高至さん  
渡邊洋介さん

人々の日常を一変させた新型コロナウイルス感染症。外出の自粛により、飲食業界に与えた影響も計り知れない。この状況を打破するため、川口商工会議所が実施している「飲食店応援プロジェクト」。キーマンとなるのは、市内で飲食店を経営するこの一人だ。

4月の緊急事態宣言に前後して、市内の飲食業界は惨憺たる状況に陥っており、二人は強い危機感を持っていた。「3月中旬まではお客様の数は若干の減少といった印象もありましたが、4月初旬からは急激に落ち込みました。1日来客がまったく無かつたお店も珍しくありません(大竹氏)」。業態によっては事実上営業が不可能となり、残念ながら閉店を余儀なくされた店舗もでてきているという。「従業員のマスク着用や消毒を徹底し、営業時間を短縮するなど、何とか営業を続けているお店もありますが、非常に厳しい状況です(大竹氏)」。二人には、市内飲食店からの悲痛な叫びが届いていた。



大竹さん

この状況を何とかしようと、渡邊氏は当初、自社を含む数店で共通クーポンを発行するなどのキャンペーんの実施を検討していた。しかし、単独では発信力も弱く、活動に行き詰まりを感じるようになっていました。そんな中、川口商工会議所から渡邊、大竹両氏に、クラウドファンディング企画を含むプロジェクト立ち上げの話が、「BSE(牛海绵状脑症)問題など、多くの苦難に立ち向かってこられた大竹さんの30年を超える経営経験と、川口花火大会にクラウドファンディングを導入した際の私の知識を活かし、助言をさせていただきました。人生、何が役に立つかわらなければですね(渡邊氏)」。二人の尽力により、市内の店舗が力を合わせて頑張っていくことのできる土壤ができるあがつた。

プロジェクトは5月1日にスタートし、クラウドファンディングでは5月18日現在700万円を超える支援があり、ティカアウトやデリバリーなどの情報を掲載する店舗の

## 川口商工会議所飲食店応援プロジェクト

## 第一弾 「ティカアウトtoデリバリー」

ホームページに店舗情報を掲載。プロの味をご自宅でお楽しみいただけます。

## 第二弾 「みんなで盛り上げよう! in 食お助け隊 川口」

募集期間 5月1日金～6月15日月

①店舗指定コース…応援したい店舗の食事券(10%のプレミアム付)を返礼品します。

②地域応援コース…支援金額を対象店舗で均等に分配します(返礼品はありません)。



数はおよそ90店を数える。「多くのご支援をいただいていることを本当にありがたく思っています(大竹氏)」。「日本にはまだ広く定着していないかつた『持ち帰りの文化』が少しすつ浸透していることも実感しています(渡邊氏)」。  
 「私たちも感染症にからなり、うつさないことに徹底して取り組み、皆さまにおいしいものを召し上がって、喜んでいただく。この日常を一刻も早く取り戻します。」という力強い言葉だった。

新型コロナウイルス感染症の影響を受けて困っているのは、もちろん飲食業界だけではない。しかし、協力し合つ、行き詰まりを感じるようになってしまった。そんな中、川口商工会議所から渡邊、大竹両氏に、クラウドファンディング企画を含むプロジェクト立ち上げの話が、「BSE(牛海绵状脑症)問題など、多くの苦難に立ち向かってこられた大竹さんの30年を超える経営経験と、川口花火大会にクラウドファンディングを導入した際の私の知識を活かし、助言をさせていただきました。人生、何が役に立つかわらなければですね(渡邊氏)」。二人の尽力により、市内の店舗が力を合わせて頑張っていくことのできる土壤ができるあがつた。

川口商工会議所  
地域振興委員会大竹高至さん  
渡邊洋介さん